

Fecha Sección Página 31.10.2017 Primera - Opinión 8



ALGUNOS diputados federales, incluidos varios priistas, comienzan a preguntarse qué tan en serio se está tomando **Jorge Carlos Ramírez Marín** su papel como presidente de la **Cámara de Diputados**.

CON ESO de que todo su esfuerzo está puesto en ser candidato del **PRI** a gobernador de **Yucatán**, sus compañeros sienten que no le presta suficiente atención a los asuntos relativos a la Cámara. De ahí que se la pasa haciendo campaña los fines de semana e inventándose puentes vacacionales para hacer más campaña.

HOY dará su último rugido como senador **Armando Ríos Piter**, pues pidió licencia para dedicarse de tiempo completo a recabar firmas para convertirse en candidato presidencial independiente. Se espera que el autoproclamado "**Jaguar**" se despida alzando fuerte la voz en la tribuna.

A PROPÓSITO de guerrerenses ilustres, ¿se acuerdan de **Félix Salgado Macedonio**? Sí, aquel perredista que se cayó borracho de la moto, que se peleó con policías, que sacó un disco de boleros y que hasta filmó una película autobiográfica estilo "Terminator". Pues, bien, **Andrés Manuel López Obrador** lo acaba de revivir.

LA MILITANCIA de **Morena** en **Guerrero** no da crédito que el polémico ex diputado será su candidato... ¡al **Senado!** Lo que más les molesta es que, en la encuesta, fue de los que peor calificación obtuvieron y, para colmo, casi la mitad de los encuestados dijo que nunca votaría por él.

ADEMÁS, se aplicó un criterio distinto al que le dio el triunfo a **Claudia Sheinbaum** en **CDMX**, pues en **Guerrero** se optó por el aspirante más conocido, sin importar la opinión negativa en su contra.

DE HECHO, quien salía mejor calificado era el diputado federal **Victoriano Wences Real**, pero contra la ilógica lopezobradorista, como contra la base por bolas... no hay defensa.

TODO INDICA que **Enrique Peña Nieto** se encontrará con fuertes reclamos cuando acuda a inaugurar la Terminal 4 del aeropuerto de **Cancún**.

AHÍ lo estarán esperando los afectados por un operativo de la **PGR** que está causando muchas quejas: la apertura y el traslado a la **CDMX** de ¡mil 500 cajas de Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 91242.00 Tam: 222 cm2



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera - Opinión	8

seguridad!, sin siquiera haber notificado a sus dueños.

LA ACCIÓN va encaminada contra "**Doña Lety**", lideresa del **Cártel de Cancún**, pero los agentes de la **SEIDO** agarraron parejo y, sin la presencia de un notario, en bolsas negras echaron joyas, papeles, valores y dinero, como si se tratara de desperdicio.

HAY quienes creen que, en realidad, van sobre los guardaditos de **Roberto Borge**. ¿Será?

Página 2



Fecha Sección Página 31.10.2017 Primera - Opinión 8



La PGR investiga a dirigentes del PT por recibir depósitos de recursos destinados a Cendis. La preocupación de Alberto Anaya es comprensible.

Beto preocupado

"Lo que recibe el PT es una miseria. Otros partidos reciben mayores recursos".

Alberto Anaya

Beto está preocupado", me dice en una entrevista Jaime Rodríguez, El Bronco, gobernador de Nuevo León. "Yo lo vi en el aeropuerto hace tres o cuatro días con Andrés Manuel. Ellos no me vieron, pero yo los vi... Evidentemente Andrés Manuel también está preocupado... No vaya a ser que... estos recursos hayan ido a parar a las actividades que tiene el partido Morena y evidentemente el Partido del Trabajo, que no debiera ser, porque estos recursos son exclusivamente para la educación de estos cinco mil niños, al menos en Nuevo León".

Beto es Alberto Anaya, el eterno presidente del Partido del Trabajo, reelecto el pasado 22 de octubre después de 22 años ininterrumpidos en el puesto. Andrés Manuel es, bueno, López Obrador.

La preocupación de Anaya es comprensible. La PGR está realizando una investigación en contra de su esposa, Guadalupe Rodríguez Martínez, y de otros dirigentes del partido por haber recibido depósitos de recursos que debieron haber sido destinados a varios Centros de Desarrollo Infantil de Nuevo León que el partido controla.

"La Federación envía estos recursos -apunta El Bronco-. No son recursos

del estado. Nosotros tenemos que transferirlos adonde la Federación nos dice. Y es precisamente a una sola cuenta que tiene Lupita, la esposa de Beto. Nosotros no sabíamos que esa cuenta no debiera de ser así, porque así lo han hecho por años, y no necesariamente en este gobierno".

Andrés Manuel ha salido en defensa de los líderes del PT. En Twitter señaló: "El candidato del PT en Edomex declinó a favor de la maestra Delfina; EPN se enfadó. Ahora persiguen a los dirigentes del PT. Los defenderemos".

En los últimos ocho años, según Reforma, la organización Frente Popular Tierra y Libertad, vinculada al PT, ha recibido 4,162.8 millones de pesos por manejar Cendis, que son guarderías y preprimarias administradas de forma privada, pero que reciben dinero del gobierno. Los Cendis del PT han venido operando desde hace 15 años. "Siempre ellos han tenido la administración de estos centros de desarrollo, como si fuera su propio negocio –afirma El Bronco–. Porque no es nada más el recurso que el estado les da. Ellos les cobran a los niños, o a los papás de los niños, un porcentaje del salario... cuando el estado sostiene totalmente los centros de desarrollo".

"Beto, creo que trae broncas con su esposa –dice el gobernador de Nuevo León–. Trae problemas, que finalmente deben ser por esta razón". Pero ahí no paran las dificultades del líder del

PT, según él: "Yo atendí personalmente a Beto hace una semana porque también trae problemas acá con un terreno, porque supuestamente despojaron al dueño. Trae muchos problemas".

El PT se precia de ser un partido de izquierda. Ha apoyado a los gobiernos autoritarios de Cuba, Venezuela y Corea del Norte. El manejo irregular de subsidios para escuelas privadas parecería una traición a su ideología, pero los partidos, supongo, son

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 121245.00 Tam: 295 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera - Opinión	8

finalmente un negocio. El PT estuvo a punto de perder el suyo en las elecciones federales de 2015. Tras unos comicios adicionales para una diputación anulada en Aguascalientes, en que el PRD retiró a su candidato para apoyar al PT, éste recuperó el registro, pero pagó el favor al PRD traicionándolo y respaldando a López Obrador.

En 2018 el PT recibirá 376 millones de pesos del INE, a lo que habría que sumar lo que le den las OPLEs en los estados. Su manejo de escuelas particulares subsidiadas por el gobierno nos demuestra que las prerrogativas son sólo la punta del *iceberg* del negocio. Lo peor, como dice Anaya, es que el PT recibe una miseria en comparación con los demás partidos.

• SIN PRESTACIONES

Interesante enterarse también que el partido de los trabajadores no ha pagado prestaciones a sus maestros de Cendis desde hace 15 años.

Página 2

de

2



Fecha Sección Página 31.10.2017 Primera 2

BAJO RESERVA



Santiago Nieto Castillo

La otra tunda a Santiago Nieto
Desde antes se le veían ganas a Santiago
Nieto de dejar la Fiscalía Especializada
para la Atención de Delitos Electorales.
Nos recuerdan que al margen del fulminante cese operado por el encargado de
despacho de la PGR, Alberto Elías Beltrán, don Santiago participó en agosto de
2016 en el proceso para la elección de magistrados al Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación, en la idea de

brincar como *chapulín* de fiscal a magistrado. Al final, don Santiago fue descarri-

lado nada más y nada menos que por los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, quienes validaron a los que veían con condiciones para formar parte del tribunal electoral. Nos hacen ver que con esa intentona, se verifica que buscaba escalar puestos más que dedicarse al 100% a la fiscalía electoral, hoy acéfala.



Falta de tablas en Senado

La senadora priísta **Graciela Ortiz González** condujo este lunes la plenaria de la Cámara y seguramente será una sesión que no olvidará. En el apartado de comunicaciones, la legisladora por Chihuahua cometió el error de dar la palabra al independiente **Alejandro Encinas**, quien con las suficientes tablas políticas abrió un debate de más de tres horas al momento que la Cámara Alta informó sobre la decisión de Santiago Nieto, de no objetar su destitución al frente de la fiscalía electoral. Nos comentan que la falta de experiencia de la priísta en el manejo de la sesión quedó en evidencia, porque nadie atendió sus llamados para que no se debatiera el expediente del ex fiscal Nieto. La situación, nos dicen, provocó irritación política en algunos de sus compañeros de bancada y una que otra ceja levantada del coordinador tricolor **Emilio Gamboa**.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 35451.00 Tam: 303 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera	2

Un Jaguar sin escaño

Por cierto, hoy habrá noticia en la Cámara de Senadores. Nos adelantan que **Armando Ríos Piter** presenta este martes a la presidencia de la mesa directiva del Senado de la República la solicitud de licencia para dejar su escaño como legislador, a partir del 1 de noviembre. Desde luego, nos explican, dejar su apetecible escaño no es un requisito de la legislación electoral para ser aspirante independiente a la Presidencia de la República. *El Jaguar* se dedicará de lleno a para recabar las más de 866 mil firmas de apoyo ciudadano para cubrir a cabalidad con el mandato y competir en las elecciones del 2018. El hasta ahora senador independiente por Guerrero busca subir hoy a tribuna para dar a conocer su decisión a sus compañeros de Legislatura.

Lorenzo Córdova, sin consulta popular

Casi con alivio por la carga de trabajo y la cantidad de recursos que implicaría, el Instituto Nacional Electoral, a cargo del consejero **Lorenzo Córdova**, dio por cancelada la posibilidad de que en las elecciones de 2018 haya en las casillas para la elección federal una boleta adicional para una consulta popular. Nos recuerdan que el plazo para que promotores de una consulta popular presentaran su solicitud al Congreso venció el 15 de septiembre. Sin embargo, nos dicen que dos semanas después se archivaron varios avisos de intención que no pasaron de ahí, no fueron formalizados para ser tomados en cuenta. Los consejeros electorales sudaban la gota gorda con este tema, que al final quedó cancelado.

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

Página 2

de

2



Fecha Sección Página 31.10.2017 Primera 5



e cuentan algunos de los negociadores mexicanos del TLC que en la última ronda sus pares estadounidenses llegaban a la mesa como riéndose con pena al presentar las posiciones dictadas por el pensamiento Trump sobre comercio exterior.

Los negociadores a nivel de cancha se conocen desde hace años. Me refiero a los mandos medios, los servidores públicos de carrera en los dos países. En una relación comercial tan relevante para las dos partes, es lógico que tengan contactos cotidianos, incluso se hagan amigos.

Y saben mutuamente cómo piensan.

Por eso, cuando los estadounidenses llegaron a la mesa con posturas de negociación impresentables ponían cara de "qué le hago, esto es lo que me mandan mis jefes".

La anécdota sirve para retratar una creciente oposición dentro de Estados Unidos a la manera en que Trump a través de su principal enviado, Robert Lighthizer, están tratando de renegociar el TLC. Gobernadores y congresistas de su propio partido no están de acuerdo con su visión, no se diga de sus opositores del Partido Demócrata. Y, sobre todo, cada vez más grandes empresas y cámaras de comercio presionan para que dé

marcha atrás a algunas de sus propuestas.

En este contexto, según me revelan fuentes con acceso de primer nivel, un plan de acción comienza a ser analizado del lado mexicano:

Aceptartodas las barbaridades propuestas por Estados Unidos, a sabiendas de lo dañinas que son, para terminar de tajo con la retórica de Trump que golpea los mercados financieros y afecta la imagen de México, apostando a que el Congreso estadouniden-

e cuentan algunos de los negocia- se no le aprobará los cambios negociados.

Este plan, que está siendo evaluado en las más altas esferas de nuestro país implica un enorme riesgo: que el Capitolio apruebe ese TLC-bárbaro de Trump.

Si no lo aprueba, gran noticia para México. Pero si lo aprueba, México quedaría arrinconado a aceptarlo en esos peores términos o a rechazarlo a través del Congreso de nuestro país, lo cual, si bien frenaría el impacto del TLC, podría generar un brutal retroceso

en la relación con Estados Unidos, pues allá podrían interpretar que México escupió sobre la clase política y empresarial americana. No hay que olvidar que, aunque en el discurso políticamente correcto siempre se diga que nos tratamos "de igual a igual", hay uno mucho más poderoso que el otro.

La renegociación del Tratado está presentando retos imprevisibles e insospechados. Ya sabremos cómo serán las respuestas. ¿Usted qué haría? ¿Le doblaba la apuesta a Donald Trump?

SACIAMORBOS.— Dos de las voces norteñas más sonoras que suelen acusar la corrupción ajena traen el moretón del boomerang en la cara:

El Tec de Monterrey (en su campus capitalino) enfrenta serias acusaciones de los papás de dos alumnos que murieron en sus instalaciones durante el terremoto. Los respaldan ex alumnos y activistas. Acusan negligencia y opacidad.

Jaime Rodríguez Calderón *El Bronco*, salpicado por las transferencias millonarias a la esposa del dirigente nacional del PT.

historiasreportero@gmail.com



Página 1 de 1 \$ 30537.00 Tam: 261 cm2



Fecha Sección Página 31.10.2017 **Primera** 10



El juego de los Claudios

24 de octubre desde San Luis tras su paso por Televisa. Potosí, se desvivió en elogios para José Antonio Meade y dente Peña Nieto, por la actitos más fuertes del PRI" por de la corrupción de este sexeque "nos va a poner la mesa" nio, a través de Mexicanos y porque "es alguien que ve Contra la Corrupción y la Imhacia el futuro", el hijo lo se- punidad, se hicieron públicas cundó ayer al declarar que pa- luego de que The New York Tira 2018 "México necesita un mes publicara el 30 de agosto hombre de instituciones".

sus simpatías por Meade, los rante una reunión en Los Pidos Claudios también exhi- nos, en la que el presidente se bían sus fobias contra Andrés quejó con el empresario de que Manuel López Obrador, al que las denuncias de corrupción tacharon de "populista" y "medesu hijo contra el gobierno fesías". El padre, llamándolo por deral "no han pasado desapersu apodo: "Lo que veo del Peje cibidas y la sociedad civil no (para mí no es Andres Manuel tiene que estar hablando siem-López Obrador; para mí es el pre de corrupción". Peie) es que es un hombre profundamente atado al pasado; del diario estadounidense, a vive en lo peor del siglo XX, no Claudio X. González hijo le caes capaz de ver el siglo XXI y yeron auditorías de la Secretatodos sus retos". Mientras que ría de Hacienda y el SAT a sus el hijo sólo dijo que el país no negocios y 9 auditorías fiscales necesita "de iluminados ni a las ONG que dirige, en lo que mesías" en 2018.

n menos de una sema- pe" del candidato del PRI, par- dirigidos por Meade. na y haciendo el 1-2, tido al que siempre fueron afi-Claudio X. González nes y para el que siempre tra- que, por convicción Laporte v su hijo Claudio X. bajaron de manera cercana, o buscando una González Guajardo, dieron se- tanto el padre (con el ex pre- tregua al acoso fisñales claras de por quién está sidente Carlos Salinas de Gor- cal y político del su apuesta en la sucesión pre-tari) como el hijo, hasta que es-gobierno, el padre sidencial y contra quién van te último se dedicó más al ac-se pronunciara abiereste 2018. Mientras el padre, el tivismo desde la sociedad civil, tamente por el secretario

Sus diferencias con el presisobre una amenaza de Peña a Al tiempo que mostraban Claudio X. González padre du-

Luego de esas revelaciones fue claramente un mensaje de La definición de esta influ- intimidación desde el gobieryente familia empresarial ocu- no de Peña Nieto, utilizando rre semanas antes del "desta- como brazo político a los órganos hacendarios, justamente

Continúa en siguiente hoja

Por eso llama la atención de Hacienda como su candidato, mientras que el hijo, si bien no le ponía nombre, hadijo ver en el secretario de Ha- vidad de González Guajardo blaba de un "hombre de insticienda "a uno de los candida- en la investigación y denuncia tuciones" (Meade encabezó tres secretarías de Estado los últimos 10 años) y ambos se lanzaban contra López Obra-

> ¿Será que los Claudios, presionados por el gobierno y su persecución fiscal, finalmente decidieron apovar al que puede ser candidato designado por Peña Nieto o será que al apostar por Meade buscan deslindarse de Peña y pactan directamente con el apartidista secretario de Hacienda?

> Como sea, el PRI no es la única apuesta. Claudio X. González Guajardo fue mencionado en algún momento como posible candidato del Frente Ciudadano por México, pero ante la dificultad de que su nombre transitara -- entre otras cosas por su pleito abierto con el presidente al que ubicó en los primeros lugares del "top ten" de la corrupción— el presidente de Mexicanos Contra la Corrupción prepara un "plan B"



Página 1 de 2 \$ 44109.00 Tam: 377 cm2



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera	10

nancia. Pardinas sería la "op- a influir, ni duda cabe. ción ciudadana" que diversos académicos e intelectuales han pedido considerar a los dirigentes del Frente, Ricardo Anaya, Alejandra Barrales y Dante Delgado. "Si es 'ciudadano', entonces queremos a un ciudadano", han dicho varias figuras de la misma sociedad civil que promueve Claudio hijo.

Tal vez los dos Claudios no son los únicos empresarios

NOTAS INDISCRETAS... Pocas veces un panista le tira flores a un priísta, como las que el gobernador de Chihuahua, Javier Corral, le lanzó a Reyes Baeza, director del ISSSTE y también ex mandatario chihuahuense. El fin de semana en una gira conjunta por el estado, estaban en Camargo inaugurando una clínica familiar del ISSSTE, cuando Corral

con la posible candidatura de mexicanos que apostarán en la se soltó: "Reyes es un chihua-Juan Pardinas, director del IM- sucesión presidencial, pero de huense que contribuye a gene-CO, otra de las ONG que él fi- que son dos de los que más van rar mejores condiciones para los ciudadanos...tenemos una relación de afecto somos amigos, no todos los ex gobernadores pueden volver a ver a su gente a la cara", comentó el mandatario panista. Pues serán muy amigos, pero es cierto que no muchos ex gobernadores pueden volver a su estado sin que los abucheen, los corran o hasta los metan a la cárcel...Los dados mandan Serpiente. Caída libre. •

sgarciasoto@hotmail.com



Página 2



Fecha Sección Página 31.10.2017 Primera 6



na llamada que llegó a media tarde avisó que en la carretera Chilapa-Acazacatla se estaba incendiando un Tsuru. En la cajuela del vehículo estaba guardado el rompecabezas del horror: los cadáveres de dos personas desmembradas.

El conjunto, irreconocible a consecuencia de "quemaduras de gran intensidad", se hallaba compuesto por dos cabezas, dos torsos, cuatro brazos y cuatro piernas.

Había una cartulina que anunciaba: "Que no se les olvide que yo los hago y yo los deshago".

Era un mensaje dirigido, apenas el pasado 27 de octubre, al grupo criminal conocido como *Los Ardillos*, que lideran los hermanos Celso y Antonio Ortega Jiménez.

La aparición de vehículos calcinados con cuerpos en su interior es el nuevo sello de la guerra entre las organizaciones criminales que disputan, en Chilapa, Guerrero, el control de la amapola, el secuestro, el "cobro de piso" y la extorsión: 14 personas han sido encontradas de ese modo en los últimos días.

Las cosas fueron llevadas al límite cuatro días antes que el gobernador priísta Héctor Astudillo rindiera su segundo informe de gobierno. El 15 de octubre de 2017 se reportó el hallazgo de un auto en llamas en la carretera Ahuacuotzingo-Chilapa.

La policía localizó en el interior de una camioneta Escape los cadáveres de cuatro personas. Dos se hallaban en la cajuela y otras dos en los asientos del vehículo. Les habían prendido fuego. Se trataba de dos hombres y dos mujeres.

Un funcionario del Ayuntamiento de Ahuacuotzingo determinó la identidad de las víctimas: se trataba del fundador del PRD, Ranferi Hernández Acevedo, así como de su esposa, su suegra y su chofer. Ranferi Hernández había sido reportado como desaparecido esa tarde. Acababa de salir en compañía de su familia. Su trayecto estimado era de una hora. El tiempo transcurrió y no se tuvieron noticias suyas. A medianoche se reportó el hallazgo de la camioneta. Su suegra acababa de cumplir 94 años.

Ranferi era un luchador social de amplia trayectoria: se había enfrentado al cacicazgo de Rubén Figueroa, sus críticas a un gobernador, Ángel Aguirre Rivero, le valieron un exilio temporal en Francia. En los últimos días promovía en el estado la candidatura de Andrés Manuel López Obrador.

Su asesinato, y la manera en que se perpetró, era un delirio. "¿Por qué quemarlos?", se preguntaban sus familiares.

Un día después del crimen, Héctor Astudillo instruyó a su secretario de Finanzas para que se asignara un presupuesto adicional a la Fiscalía General del Estado. El propósito: otorgar una recompensa a quienes colaboren para llevar ante la justicia a los responsables del asesinato de Ranferi

(así como el homicidio del ex alcalde perredista de Zitlala, Francisco Tecuchillo Neri, degollado unos días antes).

"Así que andas dando una recompenza

"Así que andas dando una recompenza por nosotros por lo de Ranfery, mira bien... aki en chilapa y en Chilpancingo somos nosotros los que andamos limpiando de

ratas y secuestradores, ya que tu gobierno no puede con el cargo", se leía en un "narcocomunicado" dirigido al gobernador un día más tarde.

"Aki en chilapa sacamos a los rojos de zenen nava (...) somos nosotros los que controlamos hasta atzalcoaloya y san angel, ese fue el trato que hicimos contigo (...) limpiamos todo aki arriba y ahora pagas por nosotros traidor", agregaba el mensaje, firmado por el *Cártel del Sur* y *Los Ardillos*.

En su lucha contra *Los Rojos*, organiza-Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 45864.00 Tam: 392 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera	6

ción comandada por Zenén Nava Sánchez, alias El Chaparro, Los Ardillos, y sus aquella zona montañosa de Guerrero el nuevos socios del Cártel del Sur (a cuyo frente se encuentra Isaac Navarrete Celis, El Señor de Chichihualco o El Señor de la I), han dejado la peor estela de sangre que demauleon@hotmail.com se recuerde en aquella región de Guerrero: decapitados, torturados, quemados, desmembrados, calcinados en automóviles: 226 muertos en lo que va del año, y un número incontable de desaparecidos.

Aunque cien elementos de la Secretaría de Seguridad Pública local llegaron a Chilapa en los últimos días, "para inhibir la violencia", aunque la presencia de las fuerzas armadas se ha acentuado desde hace tiempo en la región (patrullajes, retenes, etcétera), el horror desatado de tres años a la fecha va en aumento.

A fines de noviembre de 2014 aparecieron en Chilapa once cuerpos decapitados y quemados. Las cabezas no fueron localizadas jamás.

Nadie lo sabía, pero había llegado a nuevo sello de la guerra entre los grupos del narco.

@hdemauleon



Página 2



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Política	8

ASTILLERO

"Ciudadanizar" al FreCiMe Dolaboración con PAN, PRD y MC Ricardo Anaya no prende Oferta de candidaturas

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

uan Francisco Torres Landa Ruffo, Ana Laura Magaloni Kerper, Denise Eugenia Dresser Guerra y César Cruz Santiago son cuatro de los ocho intelectuales, académicos y activistas que han decidido colaborar con los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) para "ciudadanizar" el frente electoral que pretenden formar estas organizaciones.

La colaboración, según se ha hecho saber, será clave: "Los abajo firmantes, a título individual, aceptamos su invitación para definir un esquema que permita a la sociedad civil sumarse a sus equipos de trabajo en la definición del programa de gobierno, la estrategia electoral y la vocería del frente (...) Así como para buscar el mecanismo para seleccionar a las y los mejores perfiles para las candidaturas a los distintos cargos de elección popular" (https:// goo.gl/idJ3Wy). El posicionamiento de estos adherentes al Frente Ciudadano por México (FreCiMe) es consecuencia de un desplegado publicado días atrás por decenas de personalidades que demandaron al híbrido tripartita "abrirse" a la participación ciudadana.

Torres Landa Ruffo es un exitoso abogado corporativo que, como secretario del consejo directivo de México Unido contra la Delincuencia (Mucd: https://goo.gl/EdgLxb), la asociación civil fundada por Josefina Ricaño, ganó presencia en los medios al convertirse en uno de los cuatro mexicanos que consiguieron aprobación judicial para sembrar y consumir mariguana; ni él ni sus que, según el diccionario de tres compañeros de andanza la Real Academia Española, litigante son usuarios o adictos el término es correcto, pues de esa yerba, pero gestionaron dos acepciones del vocablo se tal permiso para avanzar en ajustan a los hechos: "Colala legalización de las drogas borar: 1. Trabajar con otra u (https://goo.gl/s2f9zH).

Magaloni es profesora e investigadora de la División de Estu-Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y su "agenda de investigación se centra en la relación entre desigualdad a entablar diálogo con ciudasocial y el funcionamiento del sistema de justicia mexicano" (https://goo.gl/vyfmCZ). Dresser es académica del Instituto a hacerlo con objetivo de sacu-Tecnológico Autónomo de México (ITAM), articulista y comentarista en varios medios de comunicación y activista constante en apoyo a demandas políticas y sociales (https://goo. gl/5a36Bt). Cruz es fundador y líder de Cauce Ciudadano (https://goo.gl/MVV3xD), una asociación civil (con apoyo de la fundación Ashoka: https://

goo.gl/xXVLVk) que busca generar alternativas para personas sumidas en la violencia urbana: "Éramos una bola de criminales que nos transformamos en educadores populares", dijo Cruz al diario argentino La Nación, luego de definirse como alguien que en 2000 era líder de una de las bandas más violentas de la Ciudad de México" (https://goo.gl/4ERn60).

La colaboración de intelectuales, académicos y activistas con el Frente Ciudadano por México generó de inmediato escozor y críticas. Comenzando por la manera de referirse a esa forma de participación con el trío partidista. Ĥubo rechazo de algunos de ellos a asumirse como "colaboradores" (aun-

otras personas en la realización de una obra; 4. contribuir (ayudar con otros al logro dios Jurídicos del Centro de "Aclaración: no somos integrantes' del Frente PAN/PRD/ MC. Aceptamos su invitación danos", y añadió: "No busco ni pido una candidatura, pero aun si fuera el caso tendría derecho

> dir/renovar la clase política". Otro académico, Jorge Javier Romero, puntualizó: "No nos integramos al frente. Proponemos un diálogo programático y, eventualmente, sobre candidaturas". El economista Jorge Suárez-Vélez, socio de la firma SP Family Office, LLC, con sede en Nueva York, tuiteó: "Sólo aclaro que no somos colaboradores ni miembros del frente. Estamos hablando con ellos para entender la selección de candidatos y agenda."

Más allá de las palabras y las autodefiniciones, que en política suelen palidecer frente a los hechos, los nuevos colaboradores, invitados o dialogantes forman parte, en general, de una franja apartidista que es distante de los usos y costumbres de lo que se entiende como izquierda, particularmente adversa a las posturas de Andrés Manuel López Obrador y su candidatura y, en las circunstancias del momento político actual, propicia a las necesidades tácticas del panismo, que tiene la parte principal del libreto del citado Frente Ciudadano por México, y del PRD



Página 1 de 2 \$ 129156.00 Tam: 564 cm2

Continúa en siguiente hoja

PLaJornada

Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Política	8

trinidad partidista cuyo printura presidencial es Ricardo Anaya.

Dicho frente ha avanzado de manera fluida en la primera fase de su construcción, aunque haya sido afectado, en una proporción aún no definida, por la salida de Margarita Zavala de Acción Nacional. Aún sin convertirse en alianza electoral, el FreCiMe ha podido avanzar con rapidez y sin sobresaltos, con Alejandra Barrales atenta más

y MC que son aliados, por a las (declinantes) posibilidades supervivencia política, de la de ser candidata a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México cipal aspirante a la candida- y con Dante Delgado aprovechando la necesidad de Barrales y de Anaya de contar con el voto bisagra de MC para definir algunas cuestiones que se llegaran a entrampar.

> Pero, vaya ironía: el atorón del FreCiMe está en las candidaturas, comenzando por la de Anaya, que no prende, pero pareciera la única viable. La colaboración de los notables ciudadanos mencionados, para "ciudadanizar" el frente ciudadano (la

triple redundancia es intencional), ayudará a tratar de desatar ese nudo (incluso proponiendo a alguien que no sea Ricardo Anaya) y de darle legitimidad a un proceso sustancialmente partidista (el senador anayista Ernesto Ruffo también invitó a Juan Pardinas, del Instituto Mexicano para la Competitividad, y a Eduardo Bohórquez, de Transparencia Mexicana, a "involucrarse" en la definición del método para esa candidatura presidencial frentista). ¡Hasta mañana!

ENTRE CATRINAS Y LEGISLADORES



El coordinador de la fracción del PAN en la Cámara de Diputados, Marko Cortés Mendoza, inauguró la ofrenda de Día de Muertos que se encuentra en la explanada de ese recinto legislativo ■ Foto Cristina Rodríguez

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • Twitter: @julioastillero • Facebook: Julio Hernández

Página 2

CP.

2017.10.31



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Opinión	2

••

TRASCENDIÓ

*QUE tras ser despojado de todas las comisiones en que trabajó estos cinco años, el guerrerense Armando Ríos Piter resolvió mejor dejar el Senado y hoy pedirá licencia para ir a buscar la candidatura presidencial por la vía independiente, a la que ya se apuntó.

Así, el Partido de la Revolución Democrática ganará un escaño, pues su suplente es el dirigente de ese partido en aquella entidad, **Celestino Cesáreo Guzmán**. A ver si no les renuncia en cuanto asuma el cargo.

*QUE el jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, estará la mañana de este martes en el Palacio de San Lázaro con el fin de cabildear personalmente con los diputados del Frente Ciudadano por México (PAN, PRD y MC) recursos adicionales del Presupuesto 2018 para la capital.

Entre las principales peticiones de Mancera destacan 4 mil millones de pesos para el Fondo de Capitalidad y 2 mil millones del Fondo Metropolitano del Valle de México, además de lo que más se pueda conseguir para financiar los 2 mil millones de pesos que se estima costará la reconstrucción de infraestructura hidráulica dañada por el sismo del 19 de septiembre, sin considerar la inversión necesaria para restaurar vivienda.

*Que la empresa OHL recibirá un reconocimiento como una de las mejores firmas de la clasificación anticorrupción que entregan Expansión, Transparencia Mexicana y Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad.

QUE ya hay un consorcio ganador de la esperada licitación pública internacional abierta de Petróleos Mexicanos, que dirige **José Antonio González Anaya**, para arrendar y adquirir 35 mil equipos de cómputo de escritorio, portátiles, puertos y monitores.

La operación es por mil 600 millones de pesos por tres años de contrato. Se presentaron cinco posturas y la ganadora correspondió a Soluciones Tecnológicas Especializadas, que encabeza Claudia Rincón y asociados, bajo la supervisión de la Secretaría de la Función Pública y testigo social.

Inicialmente se lanzó una licitación para adquirir el equipo y se canceló para dar paso al arrendamiento y compra.



Página 1 de 1 \$ 50505.00 Tam: 185 cm2

CP.



Fecha Sección Página 31.10.2017 Política 16

ITINERARIO POLÍTICO | Ricardo Alemán

¿Y ahora qué van a decir?

omo es público, **Santiago Nieto**"le dio la espalda" a todos los que apoyaron su mentirosa causas.
Repentinamente, el "honesto" ex fiscal

Repentinamente, el "honesto" ex fiscal de la Fepade entendió que su regreso al cargo era imposible y que continuar con su plan de pelear con uñas y dientes por su regreso, ponía en peligro no solo la credibilidad institucional de su persona sino del proceso electoral todo.

Por eso —y sin explicar el origen de la divinidad que iluminó su certera decisión—, **Nieto** "tiró la toalla" y "dejó tirados" a todos sus aliados, a pesar de que muchos de ellos hicieron el mayor ridículo de la temporada electoral y exhibieron su parcialidad y filiación partidista.

Y, claro, por lo pronto **Nieto** deberá enfrentar no una ni dos... sino ya nueve demandas acumuladas en su contra, supuestas intrigas de malquerientes que nunca entendieron que el ex fiscal hizo lo que hizo porque era "ejemplo de servidor público, dedicado y responsable".

Lo cierto es que **Nieto** ya está fuera y no será más un peligro para el proceso electoral y tampoco el aliado tramposo e ilegal que tenían el PAN, PRD y Morenas.

Y si **Nieto** ya es historia, hora la pregunta es qué dirán todos aquellos que a ojos cerrados metieron las manos al fuego por **Nieto** y que terminaron "chamuscados" en su credibilidad, confianza y hasta capital político.

Y es que muchos de los idiotas útiles que sin un mínimo de rigor apostaron por lo políticamente correcto —por propinar otra madriza al gobierno de **Peña** y al PRI—, terminaron víctimas de la "chamusquina" de un cartucho quemado.

Muchos de los "chamuscados" gritan contra la impunidad, pero cuando las instituciones impiden la impunidad como en el caso de **Nieto**, entonces gritan que el gobierno usa las instituciones para vengar a sus adversarios.

¿De verdad querían seguir solapando

a **Nieto**, quien solapó por años a **AMLO**, quien viola todas las reglas electorales?

¿Qué van a decir, por ejemplo, los jefes de los partidos que defendieron de manera mentirosa e interesada a **Nieto**, quie-

nes pretendían recuperar a un aliado que fue privilegiado y que a los ojos de todos solapó las tramposas campañas adelantadas de **AMLO** y de **Ricardo Anaya**?

¿Qué van a decir "intelectuales", analistas, opinantes y columnistas que sin pudor y sin información elemental salieron en defensa de un servidor público tramposo, mentiroso y que abiertamente actuó de manera parcial e ilegal en su gestión?

¿Qué van a decir los senadores del PRD, Morena, PAN, MC y otros, que llegaron al extremo inconstitucional de paralizar la "cámara alta", no a favor de la legalidad de una causa democrática, justa y de interés colectivo, sino que por consigna y parcialidad defendieron el interés de sus tramposos y mentirosos líderes?

¿Quién sancionará a esos senadores que con el cuento de que defendían el puesto de **Santiago Nieto**, en realidad trataban de chantajear para obtener de vuelta la jugosa zanahoria electoral de 10 mil millones de pesos, motejada como "los moches"?

¿Qué van a decir los periodistas del militante diario *Reforma*, que es parte de la prensa mexicana de consigna y que fue ariete del circo mediático de **Nieto** y del Senado?

¿Qué van a decir todos los membretes tramposos, mentirosos y nada serios de la mal llamada "sociedad organizada", que no solo "metieron la pata" sino medio cuerpo a favor del regreso de **Nieto** a la Fepade, sin aceptar un milímetro de la montaña de mentiras empleadas para

hacer fiscal a **Nieto** y luego para encubrir sus violaciones legales?

También en el caso de las agrupaciones de "la sociedad organizada", su "metida de pata" resultó virtuosa para la democracia Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 104286.00 Tam: 382 cm2



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Política	16

electoral mexicana. ¿Por qué?

Porque queda claro que buena parte de los membretes "de la sociedad civil organizada", no son más que militantes de partidos metidos al engaño de la "ciudadanización" de la cosa pública.

Y es que, como no había ocurrido, queda claro que "la sociedad organizada" tiene una clara tendencia político electoral y se mueven a la par del interés del PAN, Morena y PRD.

¿Y qué van a decir los promotores de la alianza PAN-PRD, una vez que la terca realidad desenmascaró la trampa que tenían preparada para la elección presidencial y que hasta se frotaban las manos porque llegarían a la elección presidencial con "dados cargados"?

Es decir, PAN, PRD y Morena habían comprado para su causa político electoral a uno de los árbitros fundamentales, el titular de la Fepade.

Lo curioso es que antaño gritaban contra un inexistente "fiscal carnal", pero hogaño tenían en su nómina al mejor "fiscal carnal"; el que les garantizaría una victoria de manera ilegal.

En pocas palabras, los apoyadores de la permanencia de **Nieto** en la Fepade, en realidad pretendían cometer un fraude electoral adelantado.

Al tiempo. M



Santiago Nieto, ex titular de la Fepade.

Página 2



Fecha Sección Página 31.10.2017 Opinión PP



cmarin@milenio.com

¿Y LOS CHAPOS GRINGOS...?

El sainete político en torno al caso del ex titular de la Fepade opacó el informe que la DEA presentó el lunes 23, donde México aparece como el principal proveedor de las drogas que se consumen en Estados Unidos y alerta sobre el crecimiento de las bandas criminales.

Jalisco Nueva Generación, según la agencia, parece ser el cártel del sexenio (como para el anterior lo fueron Los Zetaso el de Sinaloa, del Chapo Guzmán). Los activos y feroces aliados del CING (cuyo líder Nemesio El Mencho Oseguera Cervantes es el más buscado por ambos países y es quizá más poderoso que Guzmán Loera) son las pandillas en que se fraccionó la banda de los Beltrán-Leyva (Rojos, Guerreros Unidos, La Resistencia, El Cida, Los Ardillos...), lo que equivale a que los esfuerzos por contener a esa organización han sido prácticamente inútiles.

De pilón, Donald Trump culpa a México de la mayor cantidad de heroína que llega a su país, y sueña con que el tráfico acabará con el muro que le obsesiona.

Lo que la DEA y Trump siguen eludiendo es identificar a las bandas y los capos estadunidenses.



Página 1 de 1 \$ 21021.00 Tam: 77 cm2



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Opinión	3



lopezdoriga@milenio.com Twitter: @lopezdoriga � Web: lopezdoriga.com

Cada quien su dedo

El dedo es de quien lo necesita.

Florestán

ada vez que se habla del mexicano dedazo todos miran al del PRI que, efectiva y sexenalmente usó el presidente de la

República para elegir a su sucesor vía la candidatura presidencial de su partido hegemónico.

Esto se modificó en la segunda candidatura que tuvo que decidir Carlos Salinas, que durante casi cinco días fue construyendo la de Luis Donaldo Colosio, que solo no vieron quienes no la quisieron ver.

¿Por qué digo que se modificó ese método en 1994? Porque la tarde del sábado 20 de noviembre de 1993, Salinas le comunicó a Colosio en Los Pinos que sería su candidato, para hacerse público al día siguiente, domingo 21. La tarde del miércoles 23 de marzo de 1994 mataron a Colosio en Lomas Taurina, Tijuana, y Salinas se quedó sin barajas, pues por dos días había vencido el plazo constitucional de seis meses sin cargo público a los candidatos presidenciales, aquel año las elecciones fueron el 21 de agosto.

Por eso recurrió a lo que se llamó videodedazo para nominar a Ernesto Zedillo, el único que cumplía la separación de seis meses, pues el lunes 21 de noviembre de 1993 Colosio lo había designado coordinador de su campaña, renunciando a la Secretaría de Educación Pública.

Y ya vimos lo que pasó a partir de diciembre de 1994 y principios de 1995, el choque-fractura Salinas-Zedillo y el rompimiento eterno.

Ya con Zedillo, desde su *sana distancia* con el PRI, en 1999 se fue por unas primarias en las que con Francisco Labastida participaron, y luego se olvida, el mismísimo Manuel Bartlett, Roberto Madrazo y Humberto Roque.

Ganó Labastida, pero perdió la elección ante Vicente Fox, abriendo la puerta de Los Pinos al PAN por primera vez en la historia.

Hoy, a 17 años de distancia de aquello, la decisión del candidato presidencial del PRI será unipersonalísima de Enrique Peña Nieto como jefe de su partido, como lo fue en el PRD en 1994 y 2000 con Cuauhtémoc Cárdenas y en 2006 y 2012 con Andrés Manuel López Obrador y como lo será ahora con él mismo, pero con Morena.

Y como todo indica que será en el *Frente por México* donde harán lo mismo que en PRI y Morena, pero en bloque: PAN-PRD-MC.

En fin, que todos critican el método priista cuando, en realidad, todos cojean del mismo dedo: del suyo.

RETALES

1. BYE. Armado Ríos Piter pedirá licencia hoy al Senado para seguir en su campaña de búsqueda de firmas para lograr su candidatura presidencial independiente;

2. FIRMAS. Son 866 mil 593 firmas válidas las que tienen que reunir quienes aspiren a esa candidatura independiente. Pero en realidad se tienen que ir hasta el millón 200 mil por las que se anulen. Al ritmo que llevan, suman 80 mil entre cinco, ni los punteros las reunirán; y 3. ACLARANDO. Una cosa es que un juez acepte violación del debido proceso por la Fepade y otra es que sea válida para carpetas penales que tiene abierta la PGR para los mismos que afirman que Santiago Nieto violó sus respectivas presunciones de inocencia. Los casos siguen vivos penalmente. M

Nos vemos mañana, pero en privado



Página 1 de 1 \$ 54873.00 Tam: 201 cm2



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera-Opinión	15



Descubierto. Jaime Rodríguez El Bronco, gobernador de Nuevo León, no pudo ocultar más la construcción de una lujosa vivienda en el municipio de Galeana, valuada en 25 millones de pesos. El inmueble incluye dos cabañas, en mil 200 metros cuadrados de construcción. Diputados del Congreso local opinaron que se tendrá indagar de dónde obtuvo los recursos para costear la casa. Se trata de un terreno de 39 hectáreas, que según su declaración patrimonial, es producto de una "donación". Ahí, el mandatario se construye una obra parecida al Palacio de Gobierno, pues tiene patio central rodeado por arcos forrados de cantera. Excesos y escándalos, la peor fórmula para un "independiente".

En problemas. Perredistas de Michoacán destituidos desde por la Comisión Nacional Jurisdiccional del sol azteca, tras hacer público su apoyo a Andrés Manuel López Obrador, denunciaron que esta sanción es injusta, porque no violaron ningún estatuto. Carlos Sotelo, exsenador, explicó que ningún partido ha designado a su candidato presidencial y desde el punto de vista jurídico no existe desacato al apoyar a un personaje que no es de su partido. Su único objetivo, agregó, es el de continuar con los principios de izquierda con los que se fundó el PRD, y que sus dirigentes ya no representan. "Intentan castigar a quienes hemos decidido avanzar con las izquierdas y proponer que AMLO sea el candidato presidencial", dijo. El caos en el PRD no para.

Ventilado. José Manuel Nieves Martínez fue subdirector de Conservación y Mantenimiento de Zonatur, en Guerrero. Nieves publicó una fotografía en redes sociales donde aparece con un exfuncionario de Acapulco mostrando fajos de billetes de 500 pesos camino aparentemente rumbo a una fiesta. La Contraloría municipal investigará cómo obtuvo tal cantidad de dinero, por el momento, el gobierno de Acapulco lo destituyó por transgredir los valores que atenten contrala buena imagen que todo funcionario debe mostrar al servicio de la sociedad, dejando en claro que la administración municipal continuará con su política de transparencia y rendición de cuentas. Bien, pero del alcalde, Evodio Velázquez, realmente respeta los estatutos?



Página 1 de 2 \$ 26620.00 Tam: 242 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera-Opinión	15

Abusivos. Integrantes de la organización Casa de Opinión Expresión del Sur en Jojutla denunciaron que las autoridades municipales solicitan un moche a los damnificados para poder realizar la demolición y el retiro de los escombros en los inmuebles. Esta práctica la hacen funcionarios menores, pero ya han sido denunciados ante el alcalde Alfonso de Jesús Martínez Sotelo, quien no ha hecho nada. "Todo es de manera verbal, por eso no podemos comprobarlo". Los ciudadanos realizaron la denuncia en una rueda de prensa en donde la constante fue la corrupción del ayuntamientos. No es posible que sucedan este tipo de actos a pesar de la tragedia. Se debe investigar a fondo.

Lo mejor. La decisión de Santiago Nieto de renunciar a buscar su reinstalación como titular de la Fepade todavía no es un capítulo cerrado. La presidenta de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ana Lilia Herrera, dejó ver que los legisladores priistas y de la oposición están por definir si, finalmente, convocan a comparecer tanto al exfuncionario como el encargado del despacho de la PGR, Alberto Elías Beltrán, para que informen con toda puntualidad su versión de los hechos y poner punto final a un asunto que tambaleó por varios días el ritmo de trabajo en ese recinto parlamentario. Lo importante es terminar con la incertidumbre y la desconfianza en el procedimiento, pues es claro que los senadores generaron un verdadero caos. Que se pongan de acuerdo ya.

Página 2



Fecha Sección Página 31.10.2017 Primera-Nacional 13



¿De verdad quiere ganar López Obrador?

No dudo que el PT le sume algunos votos a AMLO en 2018. Pero esta alianza también le puede perjudicar.

uando termine la elección de julio de 2018, independientemente si gana o pierde, uno de los aspectos que tendrá que analizarse de la estrategia de **López Obrador** será por qué rechazó la alianza con el PRD y aceptó unirse con el "finísimo" Partido del Trabajo. En el mejor de los casos, si triunfa, el haber rehusado a asociarse con los perredistas le quitará apoyos que podrían resultar decisivos en la conformación de una coalición de gobierno estable. En el peor, se convertirá en uno de los grandes errores de por qué perdió la Presidencia por tercera ocasión.

Yo francamente no lo entiendo. La alianza de Morena con el PRD hubiera arrasado en las elecciones de gobernador en el Estado de México. Pero, en lugar de procurar la unión de las dos fuerzas, AMLO se dedicó a insultar a los perredistas. Como si fueran sus vasallos, les puso ultimátums. El PRD, sin embargo, aguantó los embates de López Obrador, y su candidato, Juan Zepeda, obtuvo casi 18% de la votación mexiquense en una elección que Morena perdió por casi tres puntos porcentuales.

Viendo estos resultados, cualquier candidato que hubiera querido ganar en 2018, hubiera iniciado de inmediato las negociaciones para una alianza con el PRD el día siguiente de los comicios mexiquenses. **AMLO**, sin embargo, hizo exactamente lo contrario. Horas después de las elecciones en el Estado de México, anunció que Morena

uando termine la elección y el PRD no irían en coalición para el

2018. Qué error. Frente al "portazo" de **AMLO**, a los perredistas no les quedó de otra más que ir solos en la elección presidencial, lo cual le conviene al PRI, o buscar una alianza con el PAN, que es lo que precisamente están haciendo. En ambos casos, esto perjudica a **López Obrador**. Cuando uno observa esto. se pregunta si realmente **AMLO** quiere ser Presidente. ¿Por qué no aliarse con los perredistas y prácticamente amarrar la elección de 2018?

López Obrador, supongo, piensa que de todas formas los votantes del PRD van a sufragar por él. aunque no haya una alianza formal con ese partido. Sin duda, muchos así lo harán. Pero no todos y, como se ve la elección de 2018, un puntito porcentual puede acabar siendo la diferencia entre ganar y perder.

Más aún, uno se pregunta por qué demonios aceptó el tabasqueño aliarse con el PT, pero no con el PRD. Los petistas, a diferencia de los perredistas, sí aceptaron el chantaje de **AMLO** durante la campaña del Estado de México:

"O declinan a nuestro favor o no vamos con ustedes en 2018". El candidato del PT renunció a favor de la candidata de Morena unos días antes de la elección mexiquense.

No dudo que el PT le sume algunos votos a **AMLO** en 2018. Además, contribuirán con más presupuesto para la campaña, spots de radio y televisión y

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 42900.00 Tam: 390 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera-Nacional	13

estructuras partidistas para cuidar casillas. Pero esta alianza también le puede perjudicar, porque los señores del PT son unas fichitas. Como dice mi colega Jorge Fernández Menéndez, son parte de la "verdadera mafia del poder". Desde su formación en 1990, este partido, dizque de izquierda, se ha dedicado a medrar con el dinero de los contribuventes. Insatisfechos con los miles de millones de pesos que han recibido estos años de prerrogativas, han establecido una red de negocios turbios para desviar recursos públicos a cuentas de los dirigentes del partido. De acuerdo con investigaciones periodísticas, utilizan "Centros de Desarrollo Infantil" para dicho propósito.

Pero, además, son traicioneros. En las pasadas elecciones federales. el PRI realizó una intrincada y escandalosa operación política para salvar al PT que había perdido el registro como partido, al no haber alcanzado el umbral necesario de votos. Todos suponiamos, incluyendo el que escribe estas líneas, que esto significaría la alianza del PT con el gobierno priista a quien debían su supervivencia. Pues no. Ni tardos ni perezosos, traicionaron a los priistas buscando a un nuevo benefactor:

López Obrador. Finas personas, pues.

No sorprende, entonces, que ahora salgan a la luz pública los presuntos escándalos de corrupción del PT y sudirigencia. El PRI tiene incentivos para filtrarlos, lo cual pone en un brete a AMLO. El tabasqueño, quien promete un gobierno honesto de ganar la Presidencia, ha tenido que salir a defender a sus "finísimos" aliados petistas perdiendo, en el camino, credibilidad de su verdadero compromiso en la lucha contra la corrupción.

En conclusión, cuando uno ve la defensa de **López Obrador** al PT y su rechazo a aliarse con el PRD, se pregunta si el tabasqueño realmente es un político sagaz que quiere ganar la Presidencia.

Twitter: @leozuckermann

López Obrador, supongo, piensa que de todas formas los votantes del PRD van a sufragar por él, aunque no haya una alianza formal con ese partido.

Página 2

de



Fecha Sección Página 31.10.2017 Primera-Nacional 12



No importa la ley, lo importante es el poder

Nieto estaba escrito: el viernes, simplemente, desistió de seguir buscando su reinstalación porque las pruebas de que había violado la ley, de que había divulgado información de una investigación en curso, de que no le había permitido a un acusado acceso a su expediente, de que había mentido, eran tan abrumadoras que hacían no sólo insostenible su situación, sino que, además, lo tenían legalmente pendiente de las acusaciones que en su contra presentó Emilio Lozoya y la propia visitaduría de la PGR.

Lo insólito no es que Nieto haya abandonado el vano intento por ser reinstalado, sino el desprecio por la ley de los partidos que lo defendieron y trataron de forzar su reinstalación ante evidencia tan abrumadora. No entiendo cómo el PAN, PRD y Morena pudieron hacer una apuesta tan alta en un caso perdido. Cómo pudieron polítizar tanto una decisión que quizás no era oportuna, pero que resultaba de hechos incontrovertibles. No se entiende cómo tantos analistas jugaron con esa carta, victimizaron al exfiscal sin tomarse un minuto para observar su conducta y los ilícitos que había cometido.

Eso se aplica, incluso, al tema que dominó la semana pasada el Senado: si la votación sobre la reinstalación del fiscal debía ser abierta o cerrada. No hay tema para debatir: las normas del Senado establecen que debe ser cerrada y eso tiene toda la razón de ser. Si es elegido un fiscal en forma abierta se sabrá quién votó por él y quién no, y ello conllevará en un sentido o en el otro,

sospechas sobre su parcialidad, porque

además, como sucedió cuando fue elegido **Nieto** los cargos electorales, se terminan decidiendo por cuota partidaria. El propio **Nieto** no tendría que haber sido elegido, porque al momento de su designación era asesor legal del PRD, lo que invalidaba sus posibilidades. Pero se decidió que esa era una cuota del PRD y así llegó al cargo. La ley no importó.

Pero el caso del exfiscal no es excepción, es la regla. Lo que está sucediendo con el PT es incalificable: la red de corrupción de ese partido no fue ni siquiera disimulada. Los recursos públicos entre-

gados por el gobierno de Nuevo León para estancias infantiles, cien millones de pesos y sólo de esa iniciativa (habrá que revisar el presupuesto de egresos federal para saber cuántas más por el estilo existen), se depositaron en la cuenta personal de la esposa de **Alberto Anaya** y nunca llegaron a su destino.

Que el PT es un partido impresentable, ya lo sabemos, por eso resulta inadmisible que el PRI le haya salvado el registro con la última elección federal extraordinaria en un distrito de Aguascalientes, pero más aún la férrea defensa que hace del PT, Andrés Manuel López Obrador, viejo aliado de ese partido y esos dirigentes que le han sido enormemente funcionales en el Congreso y en las campañas. Favor con favor se paga, pero que nadie nos hable de honestidad

y menos de valentía. A **Andrés Manuel** la ley, el fraude, la corrupción, no le importan si se trata de los suyos. Lo que importa es el poder.

Lo demostró una vez más el fin de semana en Sonora, con la defensa abierta

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 44110.00 Tam: 401 cm2



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera-Nacional	12

del dirigente minero Napoleón Gómez Urrutia, prófugo en Canadá desde hace años. Dijo ante un grupo de sus seguidores que cuando llegue a la Presidencia regresaría a Napoleón a México y a la dirigencia del sindicato minero. Gómez Urrutia está prófugo porque fue acusado de llevarse, él y un grupo de dirigentes mineros, 55 millones de dólares que eran parte de lo que les correspondía a sus trabajadores como liquidación de la mina de Cananea. Está en Canadá cobijado por empresas mineras de ese país con amplia participación en México. Se supone que las órdenes de aprehensión en su contra están canceladas. ¿Por qué, entonces, Gómez Urrutia sigue en Canadá? ¿Por qué necesita "traerlo de regreso" su nuevo aliado político, López Obrador? ¿A un candidato que dice representar los intereses de los pobres no le causa conflicto que el PT se robe 100 millones de pesos de estancias infantiles o defender a un hombre acusado de llevarse 55 millones de dólares de los trabajadores de Cananea? No importa la ley, lo importante es el poder.

EL CNTE Y LA VIOLENCIA

En Oaxaca los miembros de la Sección 22 de la Coordinadora tienen, nuevamente, ahorcado al estado, dificultando, incluso, el proceso de reconstrucción. En

Chiapas, los maestros están organizados en dos secciones, la 7 y la 40. Por segunda ocasión consecutiva, la Coordinadora ganó la 7. El Congreso se efectuó sin contratiempos. La planilla única, de la Coordinadora, fue la ganadora y una comisión del CEN del SNTE, que encabeza **Juan Díaz**, le tomó protesta al nuevo Comité en un ambiente de tranquilidad.

Sin embargo, en la Sección 40, que tendrá su congreso en los próximos días, la Coordinadora no quiere democracia interna. Sus grupos violentos, encapuchados, han recurrido, incluso, a acciones humillantes como a rapar y hostigar a maestros que se atreven a disentir de sus posturas. Las capuchas que usan para ocultar su identidad ante estas agresiones los delata como lo que son violentos, armados, intolerantes. Una vez más: no importa la ley, lo que importa es el poder.

Napoleón Gómez Urrutia defraudó al sindicato minero por 55 millones de dólares.

Página 2

de



Fecha Sección Página 31.10.2017 Primera-Nacional 4



La vuelta 19

a vuelta 19 del Gran Premio de México me cimbró. Desde el privilegiado lugar que ocupaba en el lounge de Ferrari —arriba de los pits de **Sebastian Vettel**— observé a miles de mexicanos instalados en las gradas principales, levantar el brazo con el puño cerrado para homenajear a las víctimas de los sismos del "septiembre negro".

Nudo en la garganta inevitable. Unidad, solidaridad, cohesión en el lugar. Volvieron las imágenes que se quedaron en mi memoria del 19, 20 y 21 de septiembre en recorridos por las calles de la Condesa y la Roma.

Un ruido alertaba la presencia de un posible sobreviviente en los escombros. El puño en alto era la señal, instrucción, alerta para guardar absoluto silencio para ubicarlo.

¿La diferencia? En el autódromo era para mostrar al mundo que México sigue de pie.

Me invadió la misma emoción que cuando vi a los famosos *millennials*, tildados, equivocadamente, de generación perdida, unirse como rescatistas voluntarios, más alla de zonas postales y clases sociales.

En el autódromo se guardó un minuto de silencio. No faltó un gran coro con el Himno Nacional. Tampoco, el espontáneo el grito de ¡México! ¡México!

Salí del evento con el recuerdo de una frase que vi plasmada en una foto durante los terremotos de 1985: México es más grande que sus problemas.

■ En las inmediaciones del Paddock Club vimos muy activa a Margarita Zavala. Recolectaba firmas para su candidatura independiente. Andaba sola en la talacha antes de que arrancara el Gran Premio. Nos dicen que juntó mil 500 firmas en los tres días que duró el evento.

La otrora primera dama llevaba una cachucha de Telmex Citi. Ponía su mejor sonrisa a la hora de solicitar apoyo para su candidatura. Ya dentro, en los pasillos del Paddock, la alcanzó el expresidente **Felipe Calderón**. Sesión de fotos, sonrisas, apretón de manos, intercambio de palabras.

Por allí andaba el poderoso empresario Carlos Slim, amigo y patrocinador de Checo Pérez, aficionado a las carreras de autos. Lo acompañaba su yerno Arturo Elías Ayub, gente de empresa, del espectáculo, periodistas famosos, funcionarios. Le tout Mexique, pues.

■ Muy lejos del ritmo que deberían traer están los precandidatos independientes a la Presidencia. Van 14 días y los sin partido apenas han reunido, en su conjunto, 87 mil firmas.

Cada uno requiere juntar 867 mil antes del 14 de febrero para ver su nombre en la boleta de la elección presidencial.

La más adelantada es **Margarita**. La expanista lleva 35 Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 43890.00 Tam: 399 cm2



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera-Nacional	4

mil 738 registros. Le sigue **El Bronco** con 20 mil 471. La za-Piter ya juntó 7 mil 745 y Pedro Ferriz cuatro mil.

Ríos Piter, por cierto, deja el Senado el primero de noviembre. Le envió a Ernesto Cordero la solicitud de licencia "por tiempo indefinido". El guerrerense solicitó hablar en tribuna antes de irse. En su equipo nos dicen que va a dedicarse de tiempo completo a reunir firmas.

■ Del México bonito al México cotidiano. Alrededor de mil 500 familias quin-

tanarroenses que contrataron cajas de seguridad de la First Nacional Security de Cancún resultaron afectadas en su patrimonio con la intervención, por parte de la SEIDO, de la citada empresa. Desde hace 15 días no pueden acceder a las cajas donde guardan sus valores. La SEIDO tiene una investigación en curso y, según uno de los afectados, se las quiere traer a la Ciudad de México.

Diputados federales quintanarroenses, de diversas fracciones parlamentarias, se unieron para exigir al pleno que se vote la comparecencia del encargado de despacho de la de procurador. PGR, **Alberto Elías Beltrán**, y del titular de la SEIDO, **Israel** Lira Salas, para aclarar este tema que, afirman, daña el pa- Margarita Zavala trimonio de mil 500 familias de esa entidad.

"No estamos en contra de que se lleve el proceso judicial como tal. Lo que no podemos permitir es que se violente la **en el Gran Premio** garantía de audiencia que marca el derecho humano y la Constitución", dijo el priista José Luis Medina Toledo, supuestamente uno de los afectados, quien asumió el papel recolectó firmas de vocero de los legisladores. No hay informes, dicen, de quiénes son los investigados. Pero, por lo pronto, los quintanarroenses ya las llaman Las Cajas de Pandora.

■Por fin se pusieron de acuerdo en algo los senadores. patista Marychuy anda por los 12 mil 379. Armando Ríos Priistas y verdes cedieron a la exigencia del PAN, PT-Morena y PRD de citar al encargado de despacho de la PGR, el citado Elías Beltrán, para que explique los motivos por los que corrió al fiscal electoral, **Santiago Nieto**, y analizar si cumple con los requisitos legales para la tarea que desempeña.

La bronca es que no hay acuerdos en el procedimiento y que el asunto no llegó al pleno para ser autorizado.

Donde no hubo modo de arreglarse fue en el tema de la votación abierta del tema que pide la oposición con el argumento de que la Fepade acéfala no es un tema de personas, sino de instituciones. Por allí no transitan ni el PRI ni el Verde, aunque ya no se trata de la reinstalación de Santiago Nieto.

A coro coincidieron los opositores en la afirmación de que vivimos una crisis de procuración de justicia que se refleja en la ausencia del procurador o un fiscal general, la inexistencia de un fiscal anticorrupción y la guillotina que cortó la cabeza al titular de la Fepade.

La senadora del PRI, **Ana Lilia Herrera**, presidenta de la Junta de Coordinación Política, salió al paso de las afirmaciones de opositores en tribuna y aseguró que ni el PRI ni sus aliados quieren imponer un "fiscal a modo".

Dolores Padierna, del bloque PT-Morena, de plano pidió la destitución del encargado de despacho, con el argumento de que no llena los requisitos para realizar las tareas

estuvo presente de México, donde meta ante el INE.

Página 2



Fecha Sección Página 31.10.2017 **Nacional** 66





Opine usted: rrivapalacio@ejecentral.com @rivapa

¡Viva la anarquía!

El sistema democrático, definitivamente, no es lo nuestro. Lo vemos claramente a través del pulso que miden las redes sociales y su expresión grandilocuente en los medios y las instituciones. Funciona muy bien en el discurso y en la retórica, pero es anulado constantemente con nuestros dichos y actos. En la última semana se han dado ejemplos claros en el tipo de debate que se suscitó sobre la remoción de fiscal electoral y la acción del gobierno español contra la autoridad secesionista catalana. En ambos casos no es el estado de derecho lo que es supremo, sino que los resultados se acomoden a nuestras creencias. Sin leyes no hay normas, sin normas hay desorden y domina la ley del más fuerte. Paradójicamente, de esta confusión se fortalecen los regímenes autoritarios que se quieren anular. En estas nos encontramos: pensamos que caminamos hacia adelante y realmente vamos para atrás. Retrocedemos a un estado primario. Veamos:

1.- Santiago Nieto, el fiscal electoral, fue removido por violar la ley al hablar sobre una investigación en curso que daña el debido proceso. Políticos de oposición reconocieron que estaba bien que violara la ley porque la información era miles de inconformes. de interés público, que tuvo eco en las redes sociales donde defen- virtuada por la torpeza política de dieron su derecho a expresarse. El las acciones de gobierno, pero este tratamiento fue el que podría te- no fue un matiz considerado por ner un ciudadano cualquiera, que políticos o mexicanos en las redes no lo era Nieto. Difundir detalles sociales. La alternativa a que si las de una investigación no fortalecía leyes están mal hay que cambiarel proceso, lo anulaban. Quien lo las, fue superada por el porqué mo-

CP.

lo contrario.

los tribunales españoles dijeron En absoluto. que esa consulta era ilegal. Puig-

un delito que había cometido reiteradamente durante año y medio, lo por su beneficio. que alimentó la percepción de que no fue la ley, sino un ajuste de cuenla izquierda. En España, el presidente Mariano Rajoy, al fracasar en las negociaciones para impedir un referéndum ilegal, suplió la política con la fuerza, reprimiendo a

La aplicación de la ley fue des-

ten cuando no se ajustan a lo que 2.- Carles Puigdemont, el presipensamos y creemos. Lo que predente del gobierno catalán, llevó domina son las ideologizaciones y a cabo un referéndum sobre la in- las posiciones cómodas y frívolas, dependencia de Cataluña. Como ante la pereza de quien piensa dirompía el acuerdo constitucional, ferente. ¿Debería sorprendernos?

De acuerdo con el último estudio demont desafió a los tribunales y de Latinobarómetro, la organizatras obtener el apoyo de tres de ción sin fines de lucro con sede en cada 10 catalanes, proclamó la in- Chile, en todo América Latina se dependencia y desató una crisis acentuó el declive de la democracia política. Violar la ley no era impordurante 2017, con una baja sistetante. Las redes sociales mexicanas mática en el apoyo y satisfacción se ubicaron mayoritariamente por de ese modelo. La mayor pérdida la secesión de Cataluña, califican- lo registró México, que perdió 10 do de retrógradas y autoritarios a puntos porcentuales entre 2016 y quienes decidieron respaldar el 2017, donde sólo 3.8 de cada 10 precepto legal, acusando de ilegal mexicanos creen en la democracia, una acción que se ajustaba a la ley. y 1.8 de cada 10 está satisfecho En ambos casos, el poder actuó con ella. Los datos sobre los mexicon fuerza, aunque no en los me- canos se encuentran entre los de jores términos que pudo haberlo mayor pesimismo. El 90% piensa hecho. A Nieto lo sancionaron por que México está gobernador por unos cuantos grupos que sólo ven

¿Que nos están diciendo las mediciones y las reacciones? Que lo tas con un fiscal que consideraban nuestro no es la democracia, que en el gobierno que se inclinaba a tuvo su repunte durante los tiempos que era moda. El estudio de Latinobarómetro lo prueba. En 2005, en pleno choque entre el gobierno de Vicente Fox y Andrés Manuel López Obrador, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, el 59% de los mexicanos respaldaban el sistema democrático. Para 2017, el respaldo sólo lo daba el 38%, con una dramática pérdida de 10 puntos en sólo un año. Junto con ese desplome se encuentran también la caída en nuestros valores. Buenos los mexicanos son de dientes defendió avaló la impunidad de lestarse en cambiarlas si es más para afuera, cuando afirman que sus investigados, pero reclamaba fácil ignorarlas. Las leyes no exis- la corrupción es el tercer problema



Página 1 de 79352.00 Tam: 364 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Nacional	66

más grande del país, pero cuando distintos a nosotros, cargada de ras de un proceso electoral como

intolerancia frente a quien piensa que desplaza a la razón. En víspe-firmes, pero para atrás.

se les pregunta si sienten obliga- manera creciente por el fenómeno el que viene en 2018, no habría ción de denunciar un caso de co- de las redes sociales, de rencores y qué sorprenderse si, como perfirrupción cuando son testigos, el odios. La nuestra es una sociedad lan ahora, los contendientes son 88% dice que no es su problema. que puja por la anomia, sin dar- dos proyectos de nación encabeza-Somos autoritarios y no tene- se cuenta que se está suicidando. dos por culturas autoritarias. Tenmos interés alguno de construir Esto es muy grave, la regresión por dremos, entonces, el gobierno que un nuevo sistema de organización ignorancia, arrastrados por una nos merecemos, aunque digamos social. Efecto colateral es nuestra enorme inteligencia emocional lo contrario. Felicidades. Vamos

Página 2

de



Fecha Sección Página 31.10.2017 Nacional 64



AMLO, su financiamiento y sus aliados ladrones

A ver, ¿dónde está la intolerancia a la corrupción que predica, como único atractivo de campaña, Andrés Manuel López Obrador?

No tiene otro tema desde hace quince años. ¿Qué va a hacer con su socio, el Partido del Trabajo, pillado in fraganti?

Ha dicho que se trata de una venganza política contra él. Muy bien, supongamos que así fuera. ¿Y? Esa no es respuesta.

Los datos duros están ahí. Nada más de lo que se sabe, el PT recibió del gobierno de Nuevo León la cantidad de 100 millones de pesos que fueron a dar a las cuentas privadas de la esposa del presidente nacional del PT, y del dirigente de ese partido en Aguascalientes.

Vaya, ni siquiera pasó formalmente por la contabilidad del PT ese dinero. Era para unos Centros de Desarrollo Infantil, pero se depositaron directamente a la cuenta de la esposa de Alberto Anaya, María Guadalupe Rodríguez, en febrero de este año.

El depósito se hizo a la cuenta personal de la esposa de Anaya, número 0669150285 de Banorte.

De ahí ella pasó 62 millones de pesos a una cuenta de inversión personal, y el resto fue a la cuenta personal de Héctor Quiroz, el presidente del PT en Aguascalientes.

A los Centros de Desarrollo Infantil, ni un peso.

¿Cómo le llamará a eso Andrés Manuel López Obrador?

Que no nos venga a dar clases de moral y prédicas de probidad, porque sus aliados del PT están hasta el cuello de dinero robado al erario.

Él ha sido dos veces y va a volver a ser candidato presidencial del PT, un partido cuyos dirigentes se roban el dinero público y lo ponen en sus cuentas de inversión.

Y también sacan dinero de los Cendis, que trasladaron a sus cuentas personales y financiaron campañas políticas.

Entre 2002 y 2016, solamente el líder petista de Aguascalientes, señalado como testaferro de la familia Anaya, realizó 269 operaciones fraudulentas de acuerdo con la acusación de la PGR.

Habría que ver cuánto dinero defraudado entre esos años se fue a sostener "el movimiento" de López Obrador, y cuánto a las campañas del candidato presidencial de ese partido, es decir. AMLO.

En lugar de salir a condenar que recursos para la infancia se canalicen a las cuentas de inversión personales de los capitostes del PT, López Obrador se apresuró a defenderlos.

Dijo que era una venganza política y un ataque contra él. Un complot, pues.

Hasta donde se sabe nadie le torció el brazo a la esposa de Alberto Anaya para recibir 100 millones de pesos en su cuenta privada.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 64310.00 Tam: 295 cm2



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Nacional	64

No hubo quién forzara al mencionado testaferro de los Anaya, Héctor Quiroz, para meter en su cuenta personal decenas de millones de pesos.

Si López Obrador no quiere ser embarrado por la corrupción, que se deslinde de los corruptos. Pero no lo hace porque son sus socios.

PT y AMLO se opusieron a la reforma educativa porque decían que era "privatizar la educación". Y engañaron a maestros con ese cuento y otros peores: que los libros de texto ya no serían gratuitos.

AMLO y el PT se opusieron a la reforma energética porque según ellos era privatizar el subsuelo de la nación.

Y a la primera oportunidad privatizan, para su provecho personal, cien millones de pesos destinados a la infancia.

Esa es sólo una parte, correspondiente a febrero de este año, pero faltan las cuentas detalladas desde 2002 a la fecha.

De algún lado salía el dinero para los viajes de AMLO con comitivas por todo el país, sin tener ingresos.

En esas giras su discurso central era la "corrupción de la mafia del poder".

Bueno, pues ya podemos intuir de dónde se alimentaba el financiamiento de las giras permanentes y las campañas eternas.

De dinero robado a la infancia.

Página 2



Fecha Sección Página 31.10.2017 Política y Sociedad 71



Péndulo viviendero

ue la materialización de la guanajuatización del país que alguna vez anunció **Vicente Fox**: en los sexenios panistas, la política de desarrollo urbano, privilegió la multiplicación de las ciudades.

Con el peñismo, producto de una decisión de los organismos financieros internacionales, vino la debacle de las vivienderas que sobre todo dejó a los grandes consorcios—Urbi, Homex y Geo, entre los más afectados— con graves problemas financieros, de los que apenas están saliendo... salvo la constructora sinaloense.

Para incentivar al mercado y permitir el acceso a los créditos a los trabajadores sindicalizados, en este sexenio permitieron a los jubilados tramitar una segunda hipoteca y ampliaron los montos de los préstamos. Antes —por ejemplo— el Infonavit prestaba hasta 952,000 pesos y ahora puede prestar hasta 1.6 millones de pesos.

El monto máximo del crédito se determina, como antaño, con base en la edad y el salario del solicitante, quien ahora debe "precalificar" para conocer las condiciones del empréstito. El Buró de Crédito ahora es la frontera final para millones de trabajadores, jornaleros y asalariados afiliados a Infonavit y al Fovissste, así como servidores y funcionarios gubernamentales que no podrán utilizar 100% la prestación a la que tienen derecho, producto de las aportaciones que cada quincena les son descontadas.

La medida, según los desarrolladores inmobiliarios consultados, está a punto de ocasionar una grave crisis financiera en México, pues miles de trabajadores que ya fueron descalificados han acudido a protestar ante el Infonavit y el Fovissste.

El pasado 27 de julio, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores publicó las nuevas disposiciones aplicables al Infonavit y al Fovissste que buscan normar el otorgamiento de créditos, pero también "asegurar la solvencia, estabilidad y operación prudente" de esas instituciones.

En obediencia a esos postulados, hace cuatro semanas el Infonavit modificó su sistema para determinar las condiciones financieras que se otorgarán a los trabajadores que soliciten un crédito hipotecario.

El nuevo sistema — se refiere en una "guía rápida" del SEC entregada a los desarrolladores a mediados del mes que termina — evitará sobreendeudar a los trabajadores, procurando que sus ingresos sean suficientes para cumplir con los pagos del crédito, y disminuirá la cartera vencida, lo que generará mejores rendimientos a la subcuenta de vivienda del Infonavit.

En la originación (sic) de los créditos se categorizará a los solicitantes, de acuerdo con su historial. Quienes tengan un comportamiento "por mejorar" podrán acceder hasta a 80% del monto y aquellos que califiquen como "medio" recibirán 90 por ciento.

Estas precalificaciones dependen de una consulta al expediente crediticio de los solicitantes que, para los trabajadores que tramitan Infonavit Total y Segundo Crédito, es un requisito indispensable. El trabajador que niegue su consentimiento para la revisión de su buró de crédito sólo podrá acceder a 75% de su monto máximo de crédito.

En este sexenio aumentó la capacidad de crédito de los afiliados al Fovissste y al Infonavit. ¿La consulta a las sociedades de información limitan los derechos de los trabajadores? No... aunque las solicitudes están condicionadas. Y los préstamos, "topados".

Las pérdidas son inadmisibles. Y la cartera vencida debe ser contenida, con los mecanismos disponibles. Una dimensión totalmente distinta e irrevocable es la que afronta el Fovissste, por el impago que genera el deceso de los derechohabientes.

EFECTOS SECUNDARIOS

¿PLAGIO? For every reason, any reason, decía el eslogan creado por Gaudelli MCW para una campaña que le contrató la Secretaría de Turismo, hace 19 años. Esa misma frase, junto con el logotipo CDMX y el hashtag #CapitaldelDeporte guarneció el hospitality de la administración mancerista en el Autódromo Hermanos Rodríguez el fin de semana. Paradojas de la comunicación mancerista: el circo de la Fórmula 1 no respetó la

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 60888.00 Tam: 344 cm2



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Política y Sociedad	71

nueva cromática ni el cambio de nombre de la capital mexicana. No, al menos durante la señal internacional que fue vista por más de 100 millones de telespectadores.

Servando Teresa de Mier #32, registraron diversos daños no estructurales que requieren de reparaciones. Protección Civil, desde hace un par de semanas, autorizó reanudar

QUEJAS. A las acusaciones de la SEC en las cortes californianas y una demanda colectiva promovida por los compradores de viviendas en sus desarrollos inmobiliarios, Homex —de **Eustaquio de Nicolás**— suma las quejas de sus empleados, por retrasos en el pago de las quincenas y despidos injustificados. A quienes han acudido a los tribunales laborales les ofrecieron indemnizaciones por 30% de lo que les corresponde.

MUDANZAS. Luego del sismo del pasado 19 de septiembre, las instalaciones que albergan los Juzgados del Tribunal Superior de Justicia de la CDMX, ubicados en Fray versos daños no estructurales que requieren de reparaciones. Protección Civil, desde hace un par de semanas, autorizó reanudar labores en estos edificios; además de que se han llevado a cabo cinco diagnósticos con expertos estructuristas, cuyo veredicto final ha sido también que el Palacio de Juzgados es completamente habitable. No obstante, ante las diversas solicitudes realizadas por el propio personal del organismo, el magistrado presidente, Álvaro Pérez Juárez, decidió arrendar a partir del próximo 6 de noviembre unas nuevas instalaciones, Calzada de la Viga número 1174. Este cambio temporal irá aparejado a la modernización del Tribunal capitalino, obligada por la nueva modalidad de juicios orales.

Página 2

de



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Nación	2

¿SERÁ?

Romero, balconeado

La escena nos la cuentan integrantes de la Comisión Permanente del PAN. Aseguran que antes de la salida de Margarita Zavala hubo un fuerte choque entre el ex presidente Felipe Calderón y Jorge Romero, uno de los incondicionales de Ricardo Anaya, a quien responsabilizó de irregularidades en la construcción de edificios dañados por los sismos en la Benito Juárez. El exmandatario aseguró a los presentes que Romero le confió, "en cierta ocasión", que cobraba comisiones millonarias por cada inmueble construido en aquella demarcación, a lo que el hoy presidente de la Asamblea Legislativa respondió con una abultada ráfaga de insultos: "¡Eres un miserable, Felipe!". ¿Estaría defendiendo Calderón a Mariana Gómez del Campo, su prima política? ¿Será?

Nuevos instrumentos

El INEGI dará a conocer hoy los resultados del proceso de Cambio de Año Base de 2008 a 2013, del Sistema de Cuentas Nacionales de México. La institución a cargo de **Julio A. Santaella** presentará un paquete de 31 productos de la actividad económica, como el PIB, que a partir de este día contendrán nuevos productos e indicadores más desagregados con series más largas, atendiendo a las mejores prácticas internacionales y solicitudes de usuarios. La revisión minuciosa de esta producción estadística -que incluye censos, encuestas y registros administrativos- permitirá al INEGI difundir alrededor de 60 millones de datos que buscan reflejar de manera detallada la realidad económica nacional. Es decir, se estará divulgando el doble de datos con respecto al año base de 2008. A ver cómo la reciben los críticos... No hay que olvidar el debate por el cambio en la metodología de la medición de la pobreza. ¿Será?

Cambio de planes en Tribunal

Le comentábamos ayer en este espacio que el Tribunal Superior de Justicia de la CDMX prepara maletas para mudarse de sede esta misma semana. Pues bien, de último minuto nos aseguran que el magistrado presidente, **Álvaro Augusto Pérez Juárez**, aprovechará la coyuntura generada por el sismo para avanzar en el proceso de modernización de los juzgados y ubicarlos en un espacio completamente independiente y adecuado, incluso para los nuevos juicios de oralidad. Pérez Juárez, quien lleva más de 30 años trabajando en el Poder Judicial, decidió habilitar un moderno edificio localizado en Calzada de la Viga número 1174, mismo que garantizará igualmente la seguridad del personal y de los miles de ciudadanos que acuden diariamente a la mencionada instancia. ¿Será?



Página 1 de 2 \$ 28055.00 Tam: 181 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Nación	2

Seguridad en el Edomex

La estrategia de seguridad en el Estado de México está comenzando a rendir frutos. Por lo menos así lo toman las autoridades de aquella entidad. Las acciones de orden e inteligencia que ha decretado el gobernador **Alfredo del Mazo** han generado reacciones. Nos cuentan que la riña al interior del penal de Chiconautla, Ecatepec, fue una respuesta inmediata a las labores de traslados de reos y dispersión de focos rojos que se tenían en esa cárcel. Nos adelantan que los operativos en los penales serán la normalidad de esta administración y se cree que las reacciones no se hagan esperar. Las órdenes del mandatario mexiquense es realizar labores de inteligencia, decomisos de cualquier objeto prohibido y acatamiento de los reglamentos internos.

Página 2

de



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera	2

Rozones

Nuño, de nivel internacional

ntensa gira de trabajo por París tendrá estos días el secretario de Educación, **Aurelio Nuño**, en representación del gobierno para fortalecer el intercambio con la UNESCO y la OCDE. El jueves expone ante la prensa internacional avances en las relaciones con esos organismos y los logros de la reforma educativa; el viernes se reúne con la candidata a dirigir la UNESCO, **Audrey Azoulay**, y luego con el director de Educación de la OCDE, **Andreas Schleicher**, además de acudir a un taller con expertos en materia educativa de la misma institución.

Aterriza proyecto Carlos Joaquín

n buen logro en infraestructura se anotará hoy el gobernador de Quintana Roo, **Carlos Joaquín González**, quien recibirá al Presidente **Enrique Peña** para inaugurar la esperada terminal cuatro del aeropuerto de Cancún. Una obra con la cual aumenta la capacidad de recepción de viajeros de 21 millones a más de 30 millones al año, y el número de operaciones aéreas a un ritmo de 75 por hora. ¿Cómo es que se dice? Ah sí... ¡Enhorabuena!

La turbulencia de Interjet

erias afectaciones habrá para el turismo y la conectividad con la salida de Interjet de Aguascalientes, Campeche, Minatitlán, La Paz y Reynosa. Sucede que la SCT y el AICM le redujeron los slots sin tomar en cuenta las consecuencias de esta decisión, que claramente va en contra de lo dicho por la misma Secretaría de Turismo de fortalecer esta actividad luego de la emergencia por los sismos. Es lo que aduce Interjet, o ¿será que hay contradicciones entre las autoridades?

Moreno Valle enciende foco rojo

onste que ya lo dijo. Desde Tlaxcala el presidente de la Comisión Política Nacional del PAN, **Rafael Moreno Valle**, alerta que si hay imposición en la designación del candidato del FCM no se va a ganar la Presidencia. Por ello llamó a panistas de esa entidad a trabajar para defender los espacios conquistados por el partido y les reiteró que quiere competir en un proceso abierto y democrático, no en una farsa ni en un proceso amañado.



Página 1 de 2 \$ 42768.00 Tam: 297 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera	2

Astudillo realza Guerrero

l trabajo del gobernador **Héctor Astudillo** se ve reflejado en los resultados para incentivar la economía de Guerrero. Y para muestra, los 14 lugares que la entidad avanzó en la medición del Observatorio Nacional de Mejora Regulatoria, en el que participan la Cofemer, el Consejo Coordinador Empresarial y la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional, que ubicaron al estado en el sitio 18 de las 32 entidades del país, cuando hace 2 años ocupaba el último.

Mancera devuelve ánimo a la ciudad

ace 40 días en la capital había tristeza y desolación por el 19-S, pero este fin de semana, y sin dejar de atender las secuelas del terremoto, el Jefe de Gobierno, **Miguel Mancera**, se lució con eventos para levantar el ánimo de los capitalinos y los visitantes: la Fórmula 1, el desfile de Día de Muertos, la ofrenda en el Zócalo, el ciclopaseo... los cuales dejaron una derrama por 2 mil 450 millones de pesos y ocupación hotelera al 100%, según informó el secretario de Turismo, **Armando López.**

Monreal celebra saldo blanco

ntensa actividad tuvo la Cuauhtémoc con el desfile de Día de Muertos y la celebración a San Judas en el templo de San Hipólito, en los que recibió a más de 1.5 millones de visitantes y, gracias a la coordinación con el gobierno capitalino, no hubo incidentes. Pero la faena no ha terminado, por ello el delegado, **Ricardo Monreal**, instruyó a su gabinete a reforzar operativos para que los eventos de este jueves en panteones y romerías transcurran sin contratiempos.

Página 2



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Opinión	3



Esperar sentados

El trabajo legislativo cayó al pozo electoral. ¿Qué posibilidades tiene de salir a flote? Muy pocas. La lógica de la competencia política conduce a jaloneos interminables.

Para fortuna de todos tal parece que se abrió un resquicio en ambas cámaras del Congreso para darle curso al Paquete Económico 2018, pero los demás temas se acomodan en la congeladora.

De modo que no hay que hacernos ilusiones de que el déficit de fiscales se subsanará en el corto plazo.

Los partidos hacen rounds de sombra en el Congreso y no quieren perder ninguno, no importa que tengan que dar golpes debajo del cinturón a sus oponentes. Más les vale a los aspirantes a alguna de las fiscalías vacías que busquen un banquito, para esperar sentados.

Dasplante carisino

El caso de los actos de corrupción que se imputan a dirigentes del PT crece y se expande.

Se trata, como diría el desgastado símil, de una bola de nieve que puede provocar una avalancha. Por lo pronto PRI y PAN, que en las últimas semanas han andado de la greña, coincidieron en la necesidad de acelerar las investigaciones y presentar a los responsables ante un juez.

El caso es sólido pero López Obrador no resistió la tentación. Se lanzó al ruedo a defender en público al impresentable matrimonio Alberto

Anaya-Guadalupe Rodríguez.

De hecho los más preocupados por la actitud del tabasqueño son los propios seguidores de López Obrador que saben que su nuevo desplante mesiánico le puede salir carísimo.

Amarga lección

La corrupción mata. Tal fue una de las lecciones amargas que dejaron los sismos de septiembre. Incumplir reglamentos, sobornar autoridades, conseguir permisos apócrifos, contratar directores de obra "patitos" están detrás de tragedias que se pudieron evitar.

De modo que las primeras capturas de responsables directos de obras que colapsaron abren la oportunidad de que esta vez no haya impunidad. Para poder operar esos directores requirieron de cómplices en la esfera pública.

No se trata de emprender, por la época, una cacería de brujas, sino de hacer justicia.

No sólo en el caso de edificios particulares, sino también en escuelas públicas y privadas, centros comerciales. Nadie puede quedar al margen de una investigación seria, profesional, para deslindar responsabilidades.

Publicidad abusiva

El INE, siguiendo una indicación del Tribunal Electoral, sancionó a empresas vinculadas con la instalación de vallas publicitarias, contratadas por partidos políticos, en estadios deportivos.

Es una publicidad colocada en una valla, es verdad, pero su tarifa se determina porque la verá no sólo la gente que acuda al estadio, sino también, y sobre todo, los telespectadores dentro y fuera del país.

Las televisoras intentaron argumentar que no era un problema de medios electrónicos, pero los magistrados no cayeron en el garlito y pusieron la multa.

pepsorillecronics@cmail.com



Página 1 de 1 \$ 28140.00 Tam: 201 cm2



Fecha Sección Página 31.10.2017 Primera PP-3

LOS MALOSOS

> INE, Partidizado, un peligro para la democracia; Caso Coahuila

LOS MALOSOS

INE, PARTIDIZADO, UN PELIGRO PARA LA DEMOCRACIA;



lodo un tema la partidización del Instituto Nacional Electoral de **Lorenzo Córdova**. Con la polarización de consejeros del PRI, y la oposición agrupada en el PAN, PRD y Morena, NO hay espacios para la defensa de partidos pequeños, y menos para candidatos independientes.

De pena ajena la defensa de los consejeros a favor del candidato del PRI al gobierno de Coahuila, **Miguel Riquelme**, y del grupo a favor del panista **Guillermo Anaya**.

Al final del día se aprobó el rebase del 9.2% de gastos del tope de campaña de **Riquelme**, así que el grupo integrado por **Marcos Baños**, **Dania Ravel**, **Adriana Favela**, Enrique Andrade y Beatriz Zavala fue derrotado por **Ciro Murayama**, PamelaSan Martín, el propio **Córdova**, **JoséRuiz**, **Jaime Rivera**y **Benito Nacif**.

¿En ese cuadrilátero, con árbitros partidistas, se dirimirá el conflicto del 2018..? ¿Coahuila tendrá gobernador o repetirá elecciones, dependiendo del grupo más fuerte..? El INE partidizado es un peligro para la democracia.

EL FRENTE CIUDADANO, EN BUSCA DE LEGITIMIDAD CIUDADANA; ¿EN SERIO..?



¿Lospartidos integrantes del Frente Ciudadano por México serán desplazados por una curia de notables..?, porque todo apunta que "representantes de la sociedad civil" - ¿quién los nombró? - tendrán mayor altura que los miembros del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano.

Habrá que ver cómo explican **Ricardo Anaya**, **Alejandra Barrales** y **Dante Delgado** a sus huestes, que serán todo oídos a **Denise Dresser**, **Francisco Torres Landa**, **Ana Magaloni**, **Carlos Cruz** y una lista de más de 70 notables abajofirmantes por la necesidad de legitimar el movimiento.

La búsquedade certificación recuerda al grupo San Ángel, 23 años atrás, con etiquetados miembros de la sociedad civil alrededor de **Elba Esther Gordi- Ilo, Jorge Castañeda, Santiago Creel, Paco Ignacio Taibo, Demetrio Sodi, Adolfo Aguilar Zínser, Vicente Fox, Agustín Basave** y **Manuel Clouthier**, etcétera.

Porque en el entusiasmo de **Ernesto Ruffo** por la idea llegó a convocar a **Eduardo Bohórquez** y a **Juan Pardinas**, más los que se acumulen -pus no se admite-, algunos de ellos con la idea de ver al Frente como trampolín a la hora de decidir métodos y procesos para definir candidaturas.

PREGUNTA AMAÑADA AL INAI EXCULPA AL CISEN DE ESPIONAJE CON 'PEGASUS'



Aseguran los Illuminati que el Cisen de **Eugenio Imaz Gispert** se aventó la vieja maña de la pregunta mal hecha ¿con autorización de **Miguel Ángel Osorio Chong**? Según esto, un ciudadano solicitó al INAI los contratos suscritos por el organismo de inteligencia

con los proveedores del malware Pegasus, pidiendo especificar "cómo son utilizados para espiar a la población".

Por supuesto que la respuesta fue que el Cisen no está autorizado para hacerlo; que se requiere de una orden judicial; lo que NO ha preguntado el INAI de Francisco Acuña a la SCIN de Luis María Aguilar es cuántas órdenes relacionadas con intervención telefónica o espionaje de voz, datos y video, giró a la PGR en tiempos de Jesús Murillo Karam, Arely Gómez y Raúl Cervantes.

La contratación de al menos 500 posiciones del malware Pegasus, el 29 de octubre del 2014, por la PGR de **Murillo Karam** debió resultar en ese número de solicitudes o más, ya que la licencia del software permite la operación simultánea de esas cuentas, y todas requieren orden judicial.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 23370.00 Tam: 205 cm2



Fecha	Sección	Página
31.10.2017	Primera	PP-3

Además, es materia de la auditoría del Órgano Interno de Control, dependiente de la SFP de **Arely Gómez**, revisar la compra de un servicio valuado en más de 590 millones de pesos.

TEC DE MONTERREY RECHAZA COMUNICACIÓN CON VÍCTIMAS; DENUNCIAS POR HOMICIDIO



De NO creerse que la directiva del Tec de Monterrey ni el vicepresidente de la Región CDMX, **Rashida Abella Yunes**, se hayan comunicado con los padres del joven **Edgar Michel Anzano González**, fallecido por el colapso de un puente en el Campus Ciudad de México.

Ahora, los familiares de **Edgar**y de **Juan Carlos Álvarez** denunciaron al ITESM en la PGJCDMX de **Edmundo Garrido** por "homicidio por dolo eventual" contra quien resulte responsable y piden investigar al ingeniero que aprobó la construcción de los puentes y a la autoridad de la institución que permitió su uso.

Sin embargo, la procuraduría capitalina investiga la responsabilidad de la autoridad delegacional de **Claudia Sheinbaum Pardo** en la inspección de edificios y dependencias del gobierno de **Miguel Ángel Mancera Espinosa** relacionadas con normas de construcción y licencias.

 $Blog: http://losmalosos.blogspot.mx/\\ Twitter: http://twitter.com/malosos$

Página 2

de

2